

INFORME DE GESTIÓN  
ANUAL

2023



# CONTENIDO

INTRODUCCIÓN	03
NOSOTROS	04
OBJETIVOS	04
PROGRAMAS	05
DATOS	06
COMPROMISO	07
ACTIVIDADES REALIZADAS	08
RELACIÓN CON OTRAS FUNDACIONES	14

# INTRODUCCIÓN

Para la Fundación Ángel Luis Aparicio, la responsabilidad de impactar positivamente las vidas de los niños y sus familias, va ligada a la transparencia. Gracias al apoyo de nuestros 4 pilares: pacientes, familias, colaboradores y Ángeles Benefactores, el año 2023 representó crecimiento y éxito en nuestras labores.

Agradecemos a los padres de familia que nos confían su tesoro más valioso; a los benefactores quienes nos apoyan a seguir transformando vidas y a nuestro personal quién día a día contribuye al desarrollo social del país.

Nos complace compartir el impacto positivo, las actividades realizadas y los resultados de nuestra labor de atención.



**PACIENTES**

**FAMILIAS**

**COLABORADORES**

**ÁNGELES BENEFACTORES**



# NOSOTROS

La Fundación Ángel Luis Aparicio es una organización sin fines de lucro, dedicada a prestar atención personalizada a niños con condiciones neurológicas entre 0 y 14 años ayudándolos a lograr el máximo nivel posible de funcionalidad, previniendo complicaciones y aumentando la independencia de los mismos.



# OBJETIVOS

La Fundación Ángel Luis Aparicio está constituida con el fin de lograr los siguientes objetivos:

Atender de forma personalizada a niños(as) que padezcan una lesión cerebral y requieran rehabilitación integral, ayudándoles a conseguir el máximo nivel posible de funcionalidad, previniendo las complicaciones, reduciendo la incapacidad y aumentando la independencia de los mismos.

Ofrecer asistencia profesional, con personal idóneo y capacitado en las diferentes áreas de la rehabilitación integral.



Contar con el espacio físico adecuado, que permita la movilidad y accesibilidad para todos sus pacientes.

Consolidar un equipo interdisciplinario que esté en permanente comunicación y apoyo a las diferentes áreas de trabajo, creando nuevas estrategias que fortalezcan los programas que se desarrollan dentro de la Fundación.

Establecer vínculos con otros organismos públicos, sociedad y comunidad.

# PROGRAMAS

La Fundación Ángel Luis Aparicio ofrece programas de neurorehabilitación con una duración de 12 semanas en donde cada paciente recibe 40 minutos de terapia de las especialidades de Fonoaudiología, Terapia Ocupacional y Fisioterapia.



## Programa de detección y atención temprana

Destinado a niños que tienen un desarrollo diferente al esperado para su edad.

El propósito de este programa es la intervención inmediata con Fisioterapia/Neurodesarrollo, además de atender, orientar y capacitar a la familia.

Detección y  
**atención  
temprana,**  
es prevención

## Programa de Neurorehabilitación Integral

Una vez diagnosticado el paciente con alguna alteración del neurodesarrollo, se programa una evaluación, creando un plan de tratamiento personalizado. Este programa permite al niño una intervención y tratamiento integral e intensivo, para alcanzar el máximo potencial de desarrollo en él.

## Programa de educación y asesoría continua para padres

Lugar de encuentro para padres que desean compartir experiencias, obtener asesoramiento y educación continua.



# DATOS

## DATOS DE LA POBLACIÓN ATENDIDA

- 77.5% de los pacientes son de sexo masculino
- 22.5% de los pacientes son de sexo femenino

## CLASIFICACIÓN SEGÚN DIAGNÓSTICO

DIAGNÓSTICO	%
Trastorno de Espectro Autista nivel 1	22.5
Trastorno de Espectro Autista nivel 2	17.5
Trastorno de Espectro Autista nivel 3	15.8
Retraso Global del Desarrollo	16.7
Síndrome de Down	15.8
Parálisis Cerebral	4.2
Otras condiciones neurológicas	7.5



# COMPROMISO

Fortalecemos nuestro compromiso con la comunidad estableciendo objetivos alineados a nuestra misión y visión.

## MISIÓN

Promover la lucha y el mejoramiento de la calidad de vida de niños y niñas con lesiones cerebrales, ayudándoles a lograr el máximo nivel de funcionalidad y aumentando la independencia de los mismos.

## VISIÓN

Transformar la vida de niños con condiciones neurológicas, sus familias y su entorno, a través del Programa de Neurorehabilitación Integral, potenciando su desarrollo e independencia.

### OBJETIVO 1

Brindar asistencia terapéutica para aumentar la funcionalidad e independencia de niños con condiciones neurológicas.

#### Logros

- Más de **145 pacientes** beneficiados en el año 2023.
- **50 pacientes** ingresaron por primera vez al Programa de Neurorehabilitación Integral
- **44 niños** culminaron el Programa de Neurorehabilitación Integral superando los objetivos terapéuticos de las especialidades de Terapia Física, Terapia Ocupacional y Fonoaudiología.

### OBJETIVO 2

Fortalecer las habilidades sociales, destrezas psicomotoras, cognitivas y emocionales.

#### Logros

- Se realizaron **22 actividades** grupales.

### OBJETIVO 3

Brindar asesoramiento continuo a los padres de familia y cuidadores en el proceso terapéutico de los niños de la Fundación Ángel Luis Aparicio.

#### Logros

- **96 padres de familia** participaron en talleres prácticos de las especialidades de Terapia Física, Terapia Ocupacional y Fonoaudiología.

Durante el año 2023, la sede 1 y 2 de la Fundación Ángel Luis Aparicio brindaron **6,916 atenciones** en las especialidades de Terapia Física, Terapia Ocupacional y Fonoaudiología.

## ACTIVIDADES REALIZADAS

### Celebración del Día del Amor y la Amistad

En este día especial, los niños de la Fundación demostraron su talento y creatividad confeccionando manualidades alusivas a la celebración.



### Día Mundial del Síndrome de Down

Luciendo medias desiguales los niños y el personal de La Fundación se unieron a la conmemoración del Día Mundial del Síndrome de Down. Además se realizaron actividades artísticas.



### Día Mundial de la Concienciación del Trastorno de Espectro Autista

La Fundación brinda apoyo necesario a niños con autismo y durante el Mes de Concienciación sobre el Autismo se llevaron a cabo diversas actividades como: talleres, caminatas, pancartas y actividades artísticas.



### Día de las Buenas Acciones

Conmemorando el Día de la Buenas Acciones la Fundación realizó Talleres recreativos - artísticos con los adultos mayores del Hogar Bolívar, con los miembros del Hogar San José (Santa Teresa de Calcuta); también con los niños de la Fundación; quienes luego disfrutaron de una divertida tarde de cine. Además se donaron canastas con artículos para bebé a madres embarazadas.



### Día de Concienciación sobre el Ruido

En apoyo a la campaña: #Solo1Minuto de Silencio, se realizó una charla de docencia a padres de familia sobre las consecuencias del ruido en los niños con Autismo.



### Día del Trabajador

Los niños realizaron la dinámica de asistir a sus terapias con atuendos alusivos a las diferentes profesiones u oficios.



## Día de la Etnia Negra

Con talleres de arte los niños confeccionaron gorros kufi y coronas de reina Congo. Además, realizaron actividades de alimentación saludable, y se estimuló el desarrollo motor por medio del baile de la cultura afrocolonial (Congo).



## Día del Niño

Se llevaron a cabo actividades al aire libre; con la participación de los niños y sus padres, quienes interactuaron y exploraron el medioambiente. También se organizó una amena actividad en nuestras instalaciones donde los niños pasaron gratos momentos.



## Día del Emoji

En el marco de la celebración del Día del Emoji, los niños realizaron actividades creativas, lúdicas y de simulación asociadas a las emociones, además de lograr la socialización entre los pequeños.



## Docencia a padres de familia

Se realizaron los talleres para padres: Importancia de la motricidad gruesa y el juego en el niño, en conjunto con apraxia del habla infantil; y el taller teórico-práctico: "Aprendo con mi hijo" para reforzar la terapia de los niños en su hogar.



## Fundación de Panamá La Vieja

Los padres de familia junto a sus hijos, confeccionaron hermosos sombreros alusivos a la celebración de la Fundación de Panamá La Vieja y la inauguración del Canal de Panamá.



## Día Mundial de la Fotografía

Los niños realizaron una pasarela, demostrando cada uno la esencia que lo caracteriza. Con esta actividad se reforzaron las habilidades funcionales de los niños.



### Día del Ganadero

El personal técnico de la Fundación realizó con los niños actividades de las diferentes especialidades, utilizando como tema la celebración del Día del Ganadero.



### Día Mundial de la Parálisis Cerebral

Con el objetivo de brindar apoyo a sus compañeros que tienen parálisis cerebral y que forman parte de la Fundación, los niños y el personal técnico se visten de verde, color que identifica la causa.



### Mes de la Patria

Con hermosos atuendos típicos y portando nuestra bella Bandera, los niños de la Fundación celebraron el Mes de la Patria.



## Fiesta de Navidad

Con una divertida fiesta los niños celebraron la Navidad, compartieron momentos inolvidables de alegría, juegos y regalos.



## RELACIÓN CON OTRAS FUNDACIONES

### Hogar San José de la Congregación Hermanas de la Caridad Santa Teresa de Calcuta



El Hogar San José es una institución que alberga personas, de todas las edades, con discapacidad, en situación de abandono.

Desde el 2021 la Fundación Ángel Luis Aparicio brinda asistencia terapéutica en el Hogar San José.

En el año 2023, 60 pacientes se beneficiaron de terapias continuas de las especialidades de Fonoaudiología y Terapia Ocupacional.

La población beneficiaria se segmenta según la edad en población infantil y adulta. Dentro de la sección infantil se atienden pacientes con diversas condiciones, siendo la parálisis cerebral la de mayor prevalencia. Asimismo, pérdida auditiva, ceguera, trauma craneoencefálico, Trastorno de Espectro Autista, Síndrome de Down, Discapacidad Intelectual, Síndrome de Cornelia, entre otros.

En la población adulta se atienden pacientes con condiciones como Parálisis Cerebral, Discapacidad Intelectual, secuelas de Enfermedad Cerebrovascular, Demencia, Ceguera, Afasia, Epilepsia y limitaciones motoras.

## RELACIÓN CON OTRAS FUNDACIONES

### Hogar Bolívar de Ancianos

El Hogar Bolívar de Ancianos brinda atención, protección y seguridad a adultos mayores con problemas de abandono, indigencia, extrema pobreza, salud, dependencia física y mental. La Fundación Ángel Luis Aparicio colabora con el mejoramiento de la calidad de vida de los adultos mayores con la asistencia terapéutica en las especialidades de Terapia Física y Terapia Ocupacional.



El rol dentro del área de geriatría está enmarcada en promover actividades y terapias que consigan elevar la calidad de vida de los pacientes y así lograr una mayor independencia tanto física, como mental y social dentro de su entorno en el Hogar Bolívar.

En el año 2023 se beneficiaron **55 adultos mayores**. Dentro de la población atendida se encontraban pacientes con enfermedades degenerativas, condiciones neurológicas, ortopédicas, cognitivas y pacientes funcionales sin ninguna limitación.

El objetivo principal es promover un proceso de envejecimiento natural a través de una óptima rehabilitación, basándonos en los pilares de prevención, diagnóstico y proceso rehabilitador.

